

Biblioteca Nacional

De la Biblioteca

Miercoles 17 de Marzo de 1886

El Durazno

Segunda Epoca año 3 -núm- 215



# EL DURAZNO

Redaccion Anónima con Editor Responsable.

Aparece los Miércoles y Sábados

...

Imprenta, Redaccion y Administracion  
calle Sarandi Núm. 107

...

Subscripción mensual  
número suelto

0.80 cts.  
0.10 idm

AVISOS Y SOLICITADAS

—O—

Se reciben hasta el dia antes de su salida. Se publicara igualmente todo escrito de interés público sin remuneración alguna con tal que renga revestido con el lenguaje que reclama la buena cultura.

En ningún caso se devuelven los originales.

—O—

## Advertencia

El hecho de publicar solicitudes ó avisos en este periódico no autoriza á ninguna persona á solicitar números sueltos, debiendo abonar su importe con arreglo á la tarifa.

## El Durazno

Durazno Marzo 17 de 1886

### La Revolucion.

Hace meses que los anuncios de una invasión encabezada por Arredondo nos amenazan, y dia a dia ha transcurrido sin que llegase el de la realización de los deseos del invasor.

Con motivo de aglomerarse fuerzas hostiles á la paz de la República en la República vecina, hubo un cambio de notas entre ambos gobiernos que los próximos á un conflicto internacional, pues, parecía que el gobierno de Buenos Aires tenía intención de dar *garantías* amplias á los revolucionarios para sus aprestos belicos en perjuicio de nuestra tierra.

Este estado de cosas produjo, como era natural, un malestar general, porque si bien es cierto que no temímos la invasión, no lo es menos que temíamos que prevenírnos, llamando á las armas á los Orientales para la defensa de la patria, paralizando con esa medida el movimiento comercial e industrial temporalmente.

Mientras tanto las noticias eran que Arredondo reunió un fuerte ejército invasor en Entre Ríos tan presto como en Corrientes y cada día que veía desaparecer el sol en el oceano, aumentaba ese ejército por miles, debiendo ser la revolución un movimiento formidable por el gran número de elementos con que decían que contaba.

Si embargo, la tardanza de la invasión ya hacía que á esta se mirase con una indiferencia absoluta, como una cosa ridícula, como un cuento de viejas, cuando de improviso el Gobierno Argentino tomó medidas que á primera vista no una rehabilitación de su sinceridad para con nuestro, mandando á la fuerza disolver la gente que Arredondo tenía para invadir á la República del Uruguay, medida que por medio de nuestro ministro fué reclamada con apelación;

pero no fué atendida.

¿Qué motivo pudo inducir al Gobierno para tan rápido como extraño cambio de acción?

Somos bastante sinceros para confesar que, lo que tal vez haya influido menos en el ánimo del gobierno argentino ha sido querer evitar la invasión á nuestro territorio, porque si estos sentimientos existiesen en él, lo habría hecho hace mucho tiempo. Debe haber mediado otra causa para que el argentino cambiase de política y esa causa creemos ha llamar en que la anunciada revolución aglomera bu elementos numerosos (según se decía), en puntos determinados en la República vecina, y que nunca concluía de reunir y nunca invadía, se hizo peligrosa, ó cuando menos sospechosa al mismo gobierno argentino el cual trató de conjurar un peligro cuyas dimensiones se ignoraba; pero que podía ser incómodo al general Roca. Estos deben ser los verdaderos móviles de acción del gobierno de Roca al mandar disolver las fuerzas de Arredondo, porque este niño no es de fiar, como lo demuestra la revolución de Mitre del año 74, en la cual Arredondo no se paró en medios para sacar de su camino á los que le estorbaban.

Para nosotros es doblemente útil la medida adoptada por el gobierno de Roca, pues si por un lado restablece la buena relación entre los gobiernos limítrofes, obligará por otro lado á que los invasores se apuren y nos hagan el bien de no tenernos á la expectativa durante tanto tiempo, por aquello de que el que espera desespera. Pero no vendrán y pronto saludaremos la aurora reluciente de la paz.

### La carta de Don Lorenzo Latorre.

Documentos como el que ex-coronel Latorre endilgó al coronel Don Pedro de León existen por demás la curiosidad pública, y creemos por eso que la célebre carta atuendo debe ser conocida de todos ya.

Tiempo hace que Don Lorenzo Latorre guardaba ese silencio que suelen observar los criminales que no quieren que nadie se ocupe de ellos pasando su vida en la más completa reserva e ignorancia.

Con motivo de la anunciada invasión de Arredondo, Latorre ha creído bien el salir de su reserva y se dirigió á uno de los gabinetes más importantes de la actual situación con una epístola de mentor, que aunque su intención fuese muy sana y buena, cosa que dudamos francamente, da nuevamente la medida del carácter del hombre que pisoteó no ha mucho tiempo todos los derechos públicos y privados, y que declaró á los orientales ingobernables en un momento de probable enajenación mental, producida por el excesivo uso de los licores alcohólicos.

Si en tiempo de Latorre un jefe del país, un ciudadano, ó cualquier otro individuo hubiese dirigido una carta á uno de sus jefes en el sentido de la que él dirigió al Coronel de León, ¿qué hubiese hecho? Pobre del infeliz que con una sola palabra proferida en un momento de expansión locuaz ofendiese al tirano, ya la tenía buena, cuanto mas una carta incitando á la subversión.

Lorenzo Latorre invoca el patriotismo para eximir á los jefes que reconocen al General Santos por Jefe del partido colorado á la sublevación contra este, cuando Latorre nunca ni por asomos ha conocido lo que es patriotismo y si únicamente conoció su voluntad omnipotente,

que cometía los atropellos y crímenes más atroces en holocausto de sus pasiones desenfrenadas. Que un hombre como ese apelo hoy al patriotismo de los otros, es un fenómeno psicológico que los mejores criminalistas no podrán explicarlo.

Latorre debía haber demostrado su patriotismo como oriental y como gobernante en la época de su funesta dictadura, que señala la historia con una página negra sobreescrita de una sola palabra de color de sangre, que dice: tiranía.

Si alguna vez se cita el pasado como remarcable por su corrupción social, política y moral, se citará indudablemente la época en que Latorre fué dictador, pues, nunca alcanzará nuestro país á tanto apogeo en todo lo malo que cuando Latorre impuso su voluntad.

¿Dónde estaba en aquel tiempo el patriotismo que hoy invoca Don Lorenzo? Para él invocar lo debía haber dado el ejemplo; pero eso sería pedirle peras al olmo. Hoy que Don Lorenzo no tiene duda de que la revolución vence y de que viene á invadir con fuerzas respetables, por qué no tuvo bastante patriotismo para tratar de evitar á su patria un mal que él conoce, y que lamenta? ¿Por qué prefiere ver hollada su patria antes de salvarla? Como revolvió Don Lorenzo toda su alma de tirano, que goza en el mal de su propia patria como Neron gozó cuando mandó incendiaria á Roma para ver el efecto que causaba.

Poco caudal hace Latorre del valor de los orientales, al apurar el triunfo de la revolución, presagio que viene muy mal con su dicho de *ingobernables*, pues, bien sabe él que la sangre oriental no es de cobardes y antes de ver la patria denigrada por el extranjero que se presta á planes como los que secunda Don Lorenzo, sabrá mandar incendiaria á Roma para ver el efecto de él ingobernable.

Pero por otro lado opinamos, y tal vez con sobrada razón, que el mero hecho de estar Don Lorenzo Latorre en la revolución es el desprecio de ella, y si no cuenta con elementos más sanos y menos corrompidos, el triunfo desde ya es de nosotros, como lo sería de todos modos, porque hombres como Latorre y Arredondo no infunden temor á los que sienten en su pecho el sagrado patriotismo del deber por la tierra que les dió su nombre.

## Crónica de Baile

Entre las cosas difíciles se encuentra la de hacer la crónica de un baile, porque, si bien es fácil hacer la descripción de un salón, hablar de sus adornos y todo lo demás que se vé, no sucede lo mismo al querer trasmitir al papel las impresiones recibidas y sufridas durante una fiesta tan espléndida como la que se realizó en nuestra villa el último domingo pasado.

La cancha se había transformado en un salón ricamente adornado con sencillez, pero con gusto, lo que debemos manifestar en honor de la comisión, que se prestó como se esperaba.

El acomodo de los muebles y la distribución de las luces, fué hecho con especial tino y buen gusto realizando esta condición no poco la armonía del conjunto.

Desde las diez horas en adelante empezó á afluir el bello sexo al salón, formando poco á poco

una guirnalda de flores escogidas; que con sus diferentes matices constituyan un verdadero encanto que hacia latir mas fuerte el corazón de muchos que no sabíamos donde atender y fijar la vista.

Nosotros no nos hallamos con la suficiente capacidad para describir minuciosamente los elegantes y lujosos trajes que se hallaban en exhibición en el baile, sobre todo, esto, si bien es una circunstancia muy esencial para el esplendor de un baile, para nosotros es secundario; pues preferimos ver la elegancia, esbeltez y hermosura aunque no adornada y realzada por más teriosos auxilios:

La reunión era numerosísima y á pesar de ser tan extenso el salón, estaba lleno, y podemos asegurar sin exageración que más de cien parejas bailaban á la vez que muchas máscaras se paseaban disparando sus picantes proyectiles á otros tantos que se hallaban en el salón observando con rostro de criticones el baile:

Hemos recogido muchos datos muy interesantes, pero no debemos ser indiscretos, y reservaremos nuestros apuntes para nos, porque no nos es permitido publicar secretos sorprendidos durante los voluptuosos movimientos de una danza ó al gracioso torbellino de un vals, cansas de carnaval que pasan á veces y otras veces quedan para siempre.

Gran cantidad de máscaras afluieron al baile, siendo estas el centro de atracción.

Hubo algunas muy incitantes, y en cambio otras que aparentaban pertenecer al bello sexo; siendo, según opinión de persona inteligente en la materia, del sexo barbudo, y hay quien asegura que hubo algunos que toda la noche bailaron con este género de disfrazados. Buen provecho les haga!

La comparsa «La Estudiantina» desempeñó bien su papel, y contribuyó mucho al esplendor de la fiesta.

Creemos que no faltó familia alguna de las que alterna en la sociedad, así es que la concurrencia fué selecta y numerosa.

Nuestro Jefe Político también supo dar más animación á la fiesta con su modo jovial y amable, y fué objeto de la atención de todos.

Vimos también al Señor Pallgrave, Ministro residente de S.M. Británica en la República, y al Coronel Don Carlos Clark y Obregón, á mas de muchas personas foráneas que no conocíamos.

El Señor Pallgrave se expresó en términos muy lisonjeros respecto de la fiesta, que dejó grata impresión del Durazno en él.

Mucho podríamos agregar á lo relatado; pero el espacio de que disponemos por galantería del redactor de este periódico no nos lo permite.

Concluirímos dando nuestras sinceras felicitaciones á la comisión que supo desempeñar dignamente su cometido, lo cual, no cabe duda, repetirá el próximo Domingo.

GUALICHO.

## Noticias Varias

El Domingo llegaron procedentes de Trinidad el Ministro de S.M. Británica en esta República Sr. Pallgrave, acompañado del Coronel Don Carlos Clark y Obregón. Después de pasar un día entre nosotros, regresaron el lunes para la capital. Buén viage deseamos á tan distinguidos señores.

†††

Persona bien enterada nos ha dicho que Don Juan Aguirre no ha querido contribuir con su obolo al baile del domingo. Es extraño en un hombre tan progresista.

tit

En breve va a tener lugar el solemne acto de bendicion de la bandera del batallon de GG.NN. creando aqui.

tit

El General Santos ha obsequiado a la division Durazno con 1500 divisas cuya inscripcion es «Division Durazno».

tit

El gobierno ha aceptado la propuesta para oficial 2º de esta Gefatura en favor del joven Don Enrique Mairet. Felicitamos a ese amigo por la distincion de que ha sido objeto.

...

El Junes regreso de la ciudad «La Plata», capital de la provincia de Buenos Aires, Don Andres Ravera, despues de una ausencia de algunos meses. Se fué pelado y liego raspado.

sss

Razones de higiene y comodidad han inducido al Comandante Estevan de mudar el cuartel del batallon «Durazno» al antiguo cuartel del 3º de Caballeria. Despues se algunas refacciones en él, se mudó hoy definitivamente el batallon. Aplaudimos la disposicion acertada del Sr. Jefe Politico.

tit

Llegó el domingo de la capital el conocido barraquero Don Bernardo Aguirre, regresando el martes.

tit

Se halla entre nosotros el Señor Don Francisco Záas, presidente de la Sociedad fotográfica en Montevideo. Dicho señor ha venido con motivo de tratar del ensanche del establecimiento planeado últimamente por el Señor Fillat, el cual tiene por objeto la confección de planchas fotográficas del último sistema perfeccionado. Dicho establecimiento promete ser un verdadero emporio, y sera en breve el administrador de la America del Sud de planchas fotográficas,

...

Se han tomado muchas vistas fotográficas de distintos lugares de esta villa el domingo pasado, las cuales seran puestas en exhibicion oportunamente.

tit

En la tarde del domingo recorrieron las comparsas la villa hasta la noche y se jugó freneticamente a carnaval. La comparsa de los vascos con los lechones fué la novedad del dia. Dicen que los lechones estaban deliciosamente asados.

...

El Teniente Benenatti bajó a la capital en comision el dia lunes de esta semana. Buen viaje.

sss

Ha llegado a esta el teniente Don Florencio Quinteros, viene a formar parte con su contingente de oficial en el batallon «Durazno». Lo saludamos.

tit

Llegó ayer procedente de la capital el Sargento mayor Don Manuel Echavarria.

Saludamos al amigo y correligionario efusivamente.

...

Ayer se suicidó un individuo llamado Saturnino Gonzalez, joven como de 17 años de edad.

Se ignoran los motivos que indujeron a Gonzalez para ultimarse, estaba sirviendo en clase de soldado con el Sargento Vera, del otro lado del Yi y ayer lo encontraron en la barranca del Yi, tendido, con una pistola vacia en la mano derecha, y un tiro en la cabeza. Se nos dice que Gonzalez padecia frecuentemente de una melancolia que hacia creer que sufría de demencia a veces

### Aviso.

Rogamos a las personas que al entrar al Baile el domingo pasado, hubiesen entregado sus tarjetas, se sirvan pasar a recogerlas por la casa de Don José Carbonell.

LA COMISION.

sss

En virtud de algunas quejas que esta Comision ha recibido, con referencia a la aglomeracion de criaturas, en el salon de baile, se ruega encarecidamente a las familias se sirvan evitarlo en el proximo baile del Domingo.

Durazno Marzo 16 1886.

La Comision.

tit

## Ultima Hora

Segun los diarios de la capital reina completa paz en toda la Republica, y nada se observa que indique invasion, por mas que el diario «A Patria» haya tenido correspondencias fidedignas (?) de la marcha de fuerzas revolucionarias. Hasta la fecha nada hay del caso. Antes al contrario, el gobierno argentino parece que ha redoblado las medidas tomadas para evitar tal invasion desde su territorio. Aun persistimos en creer que la tormenta se disipara sin una gota de agua muriendo antes de nacer la revolucion.

## Solicitada

Señor Redactor de «El Durazno».

Muy Señor nuestro:

Sirvase insertar en su popular periodico las lineas que acompañamos, favor que le jadegadee ran sus

Ss. Ss. y amigos

VARIOS ITALIANOS.

Nos vemos en la dura necesidad de recurrir a la prensa para llamar la atencion de quien corresponde sobre el estado en que la poblacion italiana se encuentra actualmente en este departamento, hallandose completamente abandonada respecto de la persona que debe representar aqui a la autoridad italiana acreditada hacia el Superior Gobierno de la Republica.

Es publico y notorio que la persona encargada aqui de expedir papeletas a los subditos italianos no esta a la altura de la misión que le ha sido confiada y que comete a su capricho abusos de todas las ases, quedando nosotros sin amparo alguno en caso que hubiese necesidad de recurrir a nuestro representante. Que tal estado es sumamente perjudicial a nuestros intereses no hay que repetirlo, y por ello venimos por el presente medio de ponerselo en conocimiento al Sr. Ministro Italiano, para que se digne remediar en lo posible los males que hoy sufrimos.

Esperamos que seremos atendidos en nuestra justa súplica.

Durazno Marzo 16 de 1886.

GARANTIDO.

## Aviso

En la nueva cajería funebre que ha poco establecio en la plaza nueva, antigua casa de Don Bernardo Laraison, Don Angel Gini, se vende lo mas barato posible y se hace el servicio de paño funebre y de candelabros gratis a los compradores.

Tambien participamos al publico que en la misma casa se ha recibido un gran y variado surtido de enjenes funebres directamente de Montevideo, y se venden a precios muy modicos, como en ninguna otra casa. En la misma casa hay una muebleria bien surtida de lo mas moderno en este ramo.

Vayan, vean y compran.

ANGEL GINI.

Plaza Nueva.

M 13.1.m.

## Edicto

En el Pueblo del Sarandí el domingo 21 de Febrero del año 1886 a las nueve de la mañana a petición de los interesados hago saber que han proyectado unirse en matrimonio D. Francisco Correa oriental de 26 años soltero Estanciero domiciliado en la Octava Sección de este Departamento, hijo mayor de edad de D. Toribio Correa oriental de 66 años casado estanciero y de Doña Nicolina Rodriguez oriental de 55 años, dedicada a las tareas de su Sexo, ambos domiciliados en la Florida y la señora Clara de los Santos Brasileira de 29 años dedicada a las tareas de su Sexo, domiciliada en la Octava Sección de este Departamento, hija mayor de edad de D. Alejandro de los Santos Brasileira de 70 años, casado, criador y de Doña Rafaela Paz, Brasileira de 50 años sin profesion siendo ambos de religion Católica.

En se de lo cual intimó a los que supieren de al gun impedimento paralelo matrimonio proyectado a quo lo denuncien por escrito ante este Juzgado haciendo conocer la causa y lo firmo haciéndolo publicar en el Boletin Oficial del Estado Civil y fijar en la puerta de este Juzgado como lo manda la ley.

Pedro Grachot

## SECCION JUDICIAL

## Edicto

El Sr. Juez Ldo. Departamental Dtor. Don Feliciano Carré Calzada a pedimento del Señor Procurador Fiscal ha declarado abierta la Sucesion del intestado Luis Martunelli subido Australiano y por el presente manda citar a todos los que por cualquier titulo se consideren con derechos en ella, comparezcan ante este Juzgado a su cargo a deducirlos con los correspondientes Justificativos dentro del término de 60 dias contados desde el de esta publicacion.

Durazno Febrero 12 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F.13.1.m.

## Edicto

El Sr. Juez L. Departamental ha mandado publicar la apertura de la sucesion de Doña Rosa Borgonovo, y que se cite por el presente a todos los que por cualquier titulo se consideren con derechos en ella, para que con los correspondientes justificativos comparezcan a deducirlos ante el Juzgado a su cargo dentro del término de 30 dias contados desde el de esta publicacion.

Durazno Febrero 5 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F.24.2.m.

## Almoneda

El 16 del entrante mes de Marzo de 3 a cuatro de la tarde, y a la puerta esterior de la Oficina del Juzgado se procederá a la venta de dos fincas sitas en esta Villa con sus respectivos terrenos, propiedad de los herederos de D. Belarmino y D. Claudio de los Santos y otros. Una de ellas forma esquina a las Calles de Malbajar y de Rivera señaladas las puertas que dan a la prima era d

esas Calles con los numeros 10 y 5 y de 1 y 6, 65 y 67 a la segunda y la otra finca esta ubicada en la Calle de Malbajar numero 109, retasada una en 1008\$10 y la otra en 1053\$90 previniendo que no se admitira oferta que no pase de las 2 terceras partes de la retasa, y que el mejor postor debe consignar la suma de 1005\$10 los efectos de decho.

Las tasaciones y retasa con los titulos y demás antecedentes se encuentran en la Oficina Actaria donde se manifestaran a los que se interesen en la compra.

Durazno Febrero 24 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F.27.5.p.

## Edicto

El Sr. Juez L. de este Departamento Dr. Don Feliciano Correa Calzada, a impedimento de parte interesada, ha declarado abierta la sucesion de don Guillermo Perez, y por el presente manda citar a todos los que se consideren con derechos en ella, para que comparezcan a deducirlos ante el Juzgado a su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de treinta dias contados desde el de esta publicacion.

Durazno Febrero 5 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F. 6 1-m.

## Apertura de Sucesion

El Sr. Juez L. Departamental Dr. Don Feliciano Carré Calzada, a solicitud de interesados ha declarado abierta la sucesion de Don Cornelio Rodriguez, y por el presente manda citar a todos los que por cualquier titulo se consideren con derechos en ella para que se presenten a deducirlos ante el Juzgado a su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de treinta dias contados desde el de esta publicacion.

Durazno Febrero 10 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F.13.1.m.

## Apertura de Sucesion

El Sr. Juez Ldo. Departamental Dr. D. Feliciano Carré Calzada a pedido de parte interesada ha declarado abierta la Sucesion de Doña Luisa Thomas, y por el presente manda citar a todos los que por cualquier titulo se consideren con derechos en ella para que comparezcan a deducirlos ante el Juzgado a su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de 30 dias contados desde el de esta publicacion.

Durazno Febrero 12 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F.13.1.m.

## Edicto

El Sr. Juez L. Departamental ha declarado abierta la sucesion de doña Maria Antonia Paredes y a los efectos que determina el art. 1045 del C. de PrC. manda citar por el presente a todos los que por cualquier titulo se consideren con derechos en ella para que comparezcan a deducirlos ante el Juzgado a su cargo dentro del término de sesenta dias contados desde la fecha de esta publicacion.

Durazno Diciembre 15 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F. 6 -2 - m.

## Aviso Judicial

El Superior Tribunal Pleno de Justicia previo la garantia hipotecaria prevenida por la ley, ha nombrado al ciudadano don Francisco L. Olas Europa, depositario judicial de este departamento lo que se hace saber por mandato del Sr. Juez L. Departamental.

Durazno, Febrero 4 de 1886.

Martin Ximeno.-Actuario.

F. 6. 1-m.

## Edicto

El Sr. Juez L. Departamental por medio del pro

señor mandó citar y emplazar a D. Domingo Penza para que dentro del término de noventa días contados desde el de esta publicación comparezca ante el Juzgado á su cargo á estar á derecho en el Expediente iniciado por D. Luis Penza deunciendo la ausencia y abandono de la casa de comercio que tenía en esta Villa y el inventario y depósito de las mercaderías y existencias que la constituyan.

Durazno Noviembre 13 de 1885.

Martin Ximeno. Actuario

n.18.3.m.

## Sección Avisos

### A Comercio y al Pùblico

De comun acuerdo y segun escritura otorgada ante el Escrivano Público don Martín Ximeno desde el 2 de Enero proximo pasado, hemos disuelto la sociedad que giraba en esta plaza en el ramo Barraca de Maderas y Comisiones, bajo la razón Fontana y Compañía, quedando á cargo del activo y pasivo el socio don Santiago C. Fontana el que continuará los mismos negocios de la extinguida firma.

Durazno 10 de Febrero 1886.

Santiago C. Fontana - Juan Aguirre.  
t. 131 - m.

### Revolucion

El que suscribe avisa al público en general y á los menesterosos en particular que, desde ahora en adelante venderá el peso de pan á razón de veinte, *dygo centésimos*; lo que es una verdadera piclucha que nadie debe dejar pasar inspacienda.

Calle Maciel esquina de Rincon, frente á la antigua fonda de Pinote.

Peregrin Peregrini.

e. 161 - m.

### AVISO

El que suscribe ha establecido en esta Villa y en la plaza nueva una enjonería funebre, y avisa á todo el mundo que el que compra en su casa tendrá el servicio de paño funebre y candelabros gratis.

Calle General Artigas, Plaza Nueva.

Angel Giménez.

F.6 1.m.

### AVISO

Los que tengan prendas para componer en la platería del fundo D. Juan Cabot en la Calle del Yi, se les avisa que deben retirarlas dentro del plazo de 60 días desde el de la publicación de este aviso, pues transcurrido el término la casa no atenderá á reclamo alguno, y dispondrá de las prendas para pago de las comisiones.

Durazno Febrero 31 de 1885

Juana M. de Cabot

1.32.m.

### Para despedida

Forzadamente con bombo y platillos Líquida. **El Gran Baratillo de las Familias de la Calle Mariscal N° 144 y 146.**

El que tenga la suerte de recibir el presente aviso tenga la bondad de ir á comprar en el Baratillo de las Familias por el valor de un peso para arrita, que con todo el Bombo posible y con su acompañamiento de Platillos, quiera ó no querer el comprador, se le hará un regalo que no bajará del valor de un real, como tampoco pasará de Cincuenta pesos.

Si el Bombo y Platillos no fueran suficiente para llamar la atención del Público dinoso (si lo hay) añadirímos á los buenos pesos buenas sietas con asado con cuero.

PRONTO A COMPRAR ANTES QUE LA MISERIA AHOGUE EL BARATILLO DE LAS FAMILIAS!!

## ¡¡Murió el Rey de España !!

### Gran revolución en la mueblería de Novelazco Plaza Nueva Núm. 145.Durazno.

En dicha mueblería se hallan juegos para dormitorio, compuestos de cama, ropero, lavatorio, y dos mesas de noche de nogal macizo, por el infinito precio de 100 \$.

Juegos para dormitorio compuestos de cama, ropero, cómoda, lavatorio y dos mesas de noche de caoba macizo por el precio de 140 \$.

Gran variación de roperos, camas, lavatorios, mesas de noche, escritorios, bibliotecas, mesas de centro, todo al alcance de todos y garantizado por su solidez y buen trabajo, hecho en el país.

d. 2 perm.

### Al Pùblico

El infrascrito participa al Pùblico que habiendo obtenido título de Rematador tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales á cuyo efecto pueden ocurrir los interesados á la Oficina Calle Mariscal N° 138 ó á la casa de comercio de D. Pedro Brueart Plaza Nueva en esta Villa comproveyéndome á servirlos con honradez y bárbaro como así trasladarme á cualquier punto del Departamento.

Durazno Noviembre 3 de 1885.

Manuel Ceballos.

d. 5. 6.m.

### Otto Schultz

#### —Procurador y Traductor—

Ofrece sus servicios profesionales para gestionar todo asunto, ya sea ante los tribunales o Superior Gobierno.

Tambien se ocupa de la traducción de varios idiomas.

—Calle Sarandi núm. 158

d. 2 perm.

### Aviso al Pùblico

El que suscribe Doctor en medicina recibido por el Honorable Consejo de Higiene P. de la República Oriental del Uruguay, avisa al público en general y á sus amigos en particular haberse establecido en el pueblo Sarandi Paseo del Rei del Yi de este Departamento del Durazno, y ofrece sus servicios profesionales de dia y de noche y á cualquier distancia que tuese solicitado.

### Especialidad en enfermedades de Señoras y Niños y enfermedades Crónicas.

Doctor José C. Steinfield.

al lado de la Platería del Sol frente al Correo.

d. 19. qpm.

Aceite para Alumbrar.

Luz Diamante

170 Grados de Farenheit.



Liber de Explosión, Humo y Mal Olor.

NEW YORK.

Longman y Martínez.

De la Fabrica.

### Aviso

Francisco Saulnier y C° establecidos en esta villa calle General Rivera, haciendo cruz con la casa de don José Amaro, ofrecen sus servicios en toda clase de trabajos de piedra, construcción de panteones, lomas para veredas, frisos, sáculos y todo trabajo concerniente al ramo por precios sumamente modicos.

Últimamente han construido el panteón del fallecido don Víctor Laguna y el de la Sociedad española de Beneficencia.

jl. 15 p.

### Colocaciones

Se dan noticias gratis para trabajar en cualquier profesion.

Se reciben pedidos de trabajadores.

Durazno calle 18 de Julio 170.

Simpson y Hernandez.

o. 18 perm.

### Se Alquila

Se alquila la casa de la Sucesión Pena que desocupará el Sr. Farmacéutico Perz.

Magnifica esquina para cualquier ramo de comercio y casa para familia:

Para tratar, con la Sra. Viuda de Pena calle de Maciel N° 145.

o 21 4. m.

### Atencion

En el acreditado establecimiento do Carlos Barindelli en el Yi, se encuentra siempre un gran surtido de cerveza Niding, de cuya cervecería es sucursal la casa de Barindelli.

Tambien ofrece á los consumidores una soda y gaseosa fabrica por él de la 1<sup>a</sup> clás y á precios sumamente modicos.

Pasen por la casa y verán que todo es superior y muy acomodado.

Carlos Barindelli.

d. 9.p.m.

### AVISO

Al público y al comercio del Durazno se avisa que se vende la valiosa finca situada á una cuadra de la plaza Independencia, calle Rincon esquina de Malbajar. Compuesta de once habitaciones bien construidas, de Zaguán, de techos de valiosa, teja y tejuela, pisos de tabla, baldosa y ladrillo, todo el material de primera calidad.

Un patio enladrillado, aljibe de gran capacidad, un lindo parral y muchos árboles y un plantío de flores de todas clases, con su división al medio para el corralón consu buena callleriza de 20 y tantas varas de largo por seis de ancho, con su correspondiente pescibre y portón grande á la calle.

A mas se venden en conjunto todas las existencias del negocio de la esquina. Una armazón nueva, con sus correspondientes vidrieras un mostrador, dos vaseras, con copas y vasos, pinceles para café, un juego de bandejas, seis lámparas de doble y triple luz, un espejo grande, un reloj de campana, cuatro mesas de mármol una mesa grande de madera, seis mesas medianas de madera, dos bancos grandes, diez porches, diez cuadros grandes de paisajes, docena y media taburetes de esterilla, docena y media de sillas, algunos camas de fierro y catres con todos los útiles pertenecientes á cada cama. Una mesa de brillar en buen estado con todos sus útiles. El todo se vende en la cantidad de 5500 \$ oro. El parque es aparente para una casa de negocio y de un seguro porvenir, por ser entrada principal al pueblo del tránsito de San Borja.

Los interesados pueden ocurrir á casa de D. Eusebio Enciso en esta villa.

Títulos garantidos ó inmejorables.

No dejen de pasar la ocasión pichincheros!

### Antonio Rubio

c. 2 - 1- Sm.

Calle 18 de Julio Número 111. Montevideo.

Qué es esta enfermedad  
que nos acomete

Se nos echa encima de improviso como un dron nocturno. Muchos enfermos tienen dolores de pecho y costados, y algunas veces, de espaldas. Se sienten taciturnos y soñolientos, y la boca tiene muy mal gusto, especialmente por la mañana. Una especie de lava pegajosa se acumula al rededor de los dientes. El apetito es pobre. Al paciente le parece que lleva una carga pesada en el estómago; otras veces siente una especie de vacío; hay una sensación de debilidad en la boca del dicho órgano, y del tomar alimento no resulta satisfacción alguna. Los ojos están hundidos; las manos pesadas y se sienten pegajosas.

Dentro de poco, se principia a toser, primera mente viene acompañada de una expectoración de color verdoso. El afeite padecer un cansancio constante, y el sueño no parece proporcionar le descanso alguno. Con el transcurso del tiempo empieza a sentirse enervado y desvanecimientos y vértigos, y al levantarse de repente le parece al enfermo que la cabeza le da vueltas. Los intestinos están estreñidos; el cáliz se seca, y a veces está ardiente; la sangre se pone espesa y embotada; el blanco de los ojos queda amarillento; y la orina, escasa y de un color muy subido, deposita un sedimento después de permanecer por algún tiempo sentada. Con frecuencia se escupe el alimento, unas veces con un gusto agrio y otras con un gusto algo dulce. Este estado de cosas va frecuentemente acompañado de palpaciones del corazón; enturbia la vista y hay manchas ante los ojos; y el paciente siente notable posturación y debilidad. Todos estos síntomas se presenta por su turno. Se cree que cerca de una tercera parte de nuestra población está aliviada de dicha enfermedad, en alguna de sus formas variadas. Algunos la han tratado como si fuera entorpecimiento del hígado, y otros como enfermedad de los riñones; pero con ninguna de las diversas clases de tratamientos ha podido obtenerse buen éxito, porque el remedio debía ser tal que obrase con armonía sobre cada uno de los citados órganos, así como sobre el estómago puesto que, en los casos de Dispepsia, (siendo ésta en realidad lo que es la enfermedad.) El Jarabe Curativo de Seigel obra como por encanto sobre dicha clase de padecimiento, se puede obtener de todos los Farmacéuticos, Boticarios y Expendedores de Medicinas en el mundo entero así como de los propietarios, A. J. White Limited 17, Farringdon Road, Londres, E. C. Inglaterra.

Depositarios en la República del Uruguay: en Montevideo, Demarchi Parodi y Cia; A. Rei, M. Buzeta, Hutchinson, Cia, Juan Smith, A. Bocachaud, Ramon Legheron, y Miguel Rey, en la Colonia del Sacramento, Onésimo Lenoble en Florida, P. Mendizabal; en Melo Federico Mestre; en Minas, Francisco Garmendia; en Mercedes, S. Albertazzi; en Paysandú, Antonio Pereira Iglesias; en Salto, V. Noguera; en S. Ramon Sr. Accedo; en Santísima Trinidad F. Arrospide; en S. Fructuoso, Juan Bautista Oli va; en San Antonio del Piso de la Paloma, M. Rodríguez y Bonzon; en S. José de Mayo, L. T. P. Cracil y en Treinta y Tres, Salbarroy y Tana.

## Mensagerías

### Comerciales de

Camillo Pandule y Santiago Nairac.

Entre Durazno, Tacuarembó y Paysandú por el paso de Quinteros del Río Negro, Cuchilla de Navarro y Cuchilla de Haedo.

### Salidas Generales

De Paysandú para Durazno Tacuarembó 1, 6, 11, 16, 21, 26.

De Durazno para Tacuarembó y Paysandú 1, 6, 11, 16, 21, 26.

De Tacuarembó para Paysandú y Durazno 1, 6, 11, 16, 21, 26.

Empresarios Pandule y Nairac.

o - 2 pm.

## Imprenta.

### EL DURAZNO

En ésta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de tipografía como ser:

Carteles	Folletos
Esquelas	tarjetas
Precios corrientes	
Recibos	talonarios
Circulares	y Estados
Se garante la prontitud y esmero en la impresión para lo cual cuenta con suficientes elementos.	
Precios módicos	

### ITINERARIO DE LAS DILIGENCIAS DE

### -Pedro Castelli y César Waní-

Que hacen la carrera entre Durazno, Tacuarembó y Paysandú en combinación con el F. C. C. del Uruguay

Del Durazno para Paysandú Tacuarembó y Minas de Cuñapirú los días 2 7 21 17 22 y 27  
De Paysandú para Durazno Tacuarembó y Minas de Cuñapirú los días 2 7 12 17 22 27  
De Tacuarembó para Durazno y Paysandú los días 2 7 12 17 22 y 27

Agentes—En Montevideo, M. E. Fernandez: Calle Uruguay esquina Florida—En el Durazno, R. Simpson: Calle 18 de Julio núm. 170—En Paysandú, Domingo E. Vidart: Agente de Correos en la Tablada—En Tacuarembó, Pablo Gaye (hijo): Calle 18 de Julio núm. 78-90.

### Gran Puesto de la Abundancia DE FABIAN S. MEDINA

Calle Mariscal esquina General Rivera

En este acreditado y antiguo establecimiento se encuentra un surtido variado de frutos del país como ser salchichón, chorizos, huevos de gallina, quesos, maíz afrecho, semilla de alfalfa, charque, tosino, jamones y toda clase de tarta de cerdo, como también porotos, guisantes, cebada y berduras de todas clases a precios sumamente módicos por no decir de balde.

### Vayan, Vean y Compren

1-51-m

### Maria P. de Pedrazzi.

Partera de la facultad de Pavia, con diploma revalidado por el Consejo de Higiene de la República. Ofrece sus servicios profesionales.

Calle Mariscal N° 169.

j. 6—perm.

## Hotel de la Paz

de

### Zabala y Aygaguer

De este hotel que se halla situado en la calle 18 de Julio, esquina Maestre-Campo, salen todos las tardes diligencias para Porongos.

Cuenta además con comodidades para los pasajeros que deseen pernoctar allí; para salir para quel destino.

A - 20 -Pm

G  
u  
ita  
rreria  
Espa  
de  
Sebastian Fulquet



Casa fundada en 1859  
Gran fábrica y depósito de instrumentos de metal y cuerda.

Métodos y música impresa para toda clase de instrumentos. Las especiales acordeones de doble hilera y timbre fino, las célebres cuerdas de Roma, Nápoles y Padova, surtido completo de accesorios concernientes al ramo, grande y variado surtido de los acreditados pianos de Berlin de reputados fabricantes como ser: Neumann y C. W. Scholten éste con diez tonos, de trasporte. Llamo la atención sobre este pianos instantáneamente se puede trasportar una misma pieza en diez tonos diferentes.

Piano Dobrowolski y Barsech  
" Fabrik Union

" Graham y Kunts  
Ventas a plazo ó sea a pagar un tanto al mes  
—Se afinan y componen pianos y demás instrumentos de metal y cuerda.

Notr -Se garante todo lo que se vende en este casa.

### Comisaría General de

### Inmigración Montevideo

En esta Comisaría General se hallan siempre disponibles familias labradoras y peones de todo trabajo.

Las personas que los necesiten pueden dirigirse por carta a la misma, en la calle 25 de Mayo núm. 121, especificando en ella con la mayor claridad, las condiciones bajo las cuales serán recibidos, como ser:

sueldo mensual que deben ganar, clase de trabajo a que se destinan, y otra condición cualquiera.

La Comisaría General transporta por cuenta del Gobierno, los inmigrantes que sean solicitados, hasta los puntos en que llegue el ferro carriel, y por el río hasta los puertos en que lleguen los paquetes.

Montevideo, Mayo 16 de 1885.

Pedro Rica-Zucchelli.

C. Gral. de Inmigración.